

Öffnungszeiten des Rathauses

Montags 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr
Donnerstags 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr
Kontakt: gemeinde@guggenhausen.de; 07503-534

Aus der Arbeit des Gemeinderats

Am Montag, den 15. September traf sich der Gemeinderat zu einer öffentlichen Sitzung. Folgende Themen wurde beraten und beschlossen:

- Sanierung Durchlass am Mühlbach im Ortsteil Luegen
Am Mühlbach im Lueger Ried ist an einer Überfahrt am Auslauf ein Betonrohr vorne abgesackt und sollte saniert werden. Im Gemeinderat wurde die Entscheidung für ein Sanierungsangebot noch einmal verschoben, um zunächst, auch aus rechtlichen Gründen, die Zuständigkeit zu klären.
Sollte es sich bei der Überfahrt nicht um einen Gemeindeweg handeln, würde die Gemeinde mit der Sanierung ggf. eine Verantwortung übernehmen, die ihr nicht zusteht und käme, bei einer möglichen Überfahrt und dem Zusammenbrechen mit sehr schweren Maschinen in eine Haftungssituation. Der Vorsitzende wird die Fragen der Eigentümerschaft und der möglichen Haftung klären.
- Ehrenamtsentschädigung der Feuerwehr Funktionsämter
Die Entschädigungen für die Feuerwehr-Funktionsämter (Kommandant, Stellvertreter, Gerätewart, Schriftführer und Kassier) sind seit mindestens 10 Jahren nicht mehr angepasst worden und aus der Feuerwehr wurde die Bitte nach einer Anpassung an die Gemeinderäte von Guggenhausen und Unterwaldhausen herangetragen. Im August 2025 erschien außerdem ein gemeinsames Empfehlungsschreiben des Gemeindetags und des Landesfeuerwehrverbands, in dem Entschädigungssätze für die verschiedenen Ämter vorgeschlagen wurden. Der Vorsitzende schlug dem Gemeinderat vor, sich an diesen Sätzen zu orientieren und eine die Entschädigung rückwirkend ab dem Jahr 2025 anzupassen. Bei einer momentanen Entschädigung von 300 Euro/Jahr für den Kommandanten und 150 für die Stellvertreter schlug er zwei Erhöhungsschritte vor, um ab 2027 auf die empfohlenen 600 Euro Jahresentschädigung für den Kommandanten zu kommen. Im Gemeinderat wurde mit Hinweis auf den Einsatz und die Bereitschaft der Kameraden, Verantwortung zu übernehmen, dafür plädiert, die Anpassung direkt in einem Schritt ab 2025 vorzunehmen. Diesem Vorschlag folgte der Gemeinderat einstimmig.
- Bericht Verbandsversammlung Wasserzweckverband Hundsrücken
Der Vorsitzende berichtete von der Versammlung des Wasserzweckverbandes Hundsrücken, bei der die Planungen zu zwei weiteren Bauprojekten zur Modernisierung des Leitungsnetzes des Zweckverbandes vorgestellt wurden. Diese Modernisierung ist ein laufender Prozess in dessen Verlauf in den nächsten Jahren die mittlerweile 50 Jahre alten, sehr druckempfindlichen Asbestzement-Leitungen ersetzt werden müssen. Dabei werden sie auch, wenn möglich, aus den bisherigen rechtlich ungesicherten Verläufen in öffentliche und gut zugängliche Flächen verlegt. Weiteres Thema war ein Strukturgutachten, mit dem sieben benachbarte Wasserwerke ihre langfristige Wasserverfügbarkeit prüfen. Die Fragestellung lautet, ob im Jahr 2050 der Bedarf der Bevölkerung im

jeweiligen Versorgungsgebiet gedeckt werden kann, wenn eine wichtige Wasserfassung ausfällt. Dies ist unter anderem für den Hundsrüdenverband nicht gegeben. Die Empfehlung der Gutachter ist der Bau von Verbundleitungen zwischen den einzelnen Wasserwerken.

- Verschiedenes
 - Ausflug Gemeinderat
Für Samstag, den 11. Oktober ist nun ein Tagesausflug in die Region um Münsingen geplant, um dort mit Bürgermeister, Gemeinderäten, Landwirten und Landwirtschaftsamtseitung über die Auswirkungen des dortigen Biosphärengebiets zu sprechen. Dieser Ausflug ist gleichzeitig eine Informationsfahrt, um bei der anstehenden Entscheidung für oder gegen den Beitritt zu einem Biosphärengebiet „Oberschwaben“ fundiert informiert zu sein.
 - Information zum Stand der Genehmigungsverfahren Windkraft
Zur Septembersitzung des Gemeinderats in Unterwaldhausen am 24. September wird Herr Pavel von der Uhl Windkraft kommen um über den Stand der Genehmigungsverfahren für die Standorte Fleischwangen Nord und Königseggwald zu berichten. Der Gemeinderat von Guggenhausen ist zu dieser Sitzung mit eingeladen.
 - Wasserleitung im Egger Bach
Im Egger Bach ist eine unter dem Bachbett liegende Versorgungsleitung freigespült worden. Beim Ortstermin mit dem Techniker der Stadtwerke Bad Saulgau empfahl dieser, das Rohr zunächst nur mit Kies abzudecken und im nächsten Jahr auf jeden Fall mit dem Bauvorhaben der Netze BW, die Leitung von Brunnen bis zum Gebäude Egg 3 auch zu erneuern.
 - Am 28. September wird wieder die Gemeindegewandlung, gemeinsam auch mit Bürgerinnen und Bürgern aus Unterwaldhausen stattfinden. Motto ist das Kennenlernen unserer näheren Umgebung. Nachdem nun im letzten Jahr unsere Abwasserentsorgung Thema war, soll es dieses Jahr ins Pfrunger Ried gehen. Abschluss am Nachmittag im Hofcafe Härle in Laubbach.

Information zum Stand der Genehmigungsverfahren Windkraft

Zur Septembersitzung des Gemeinderats in Unterwaldhausen am 24. September wird Herr Pavel von der Firma Uhl Windkraft kommen, um über den Stand der Genehmigungsverfahren für die Standorte Fleischwangen Nord und Königseggwald zu berichten. Aufgrund dieses Tagesordnungspunktes wird die öffentliche Gemeinderatssitzung im Dorfgemeinschaftshaus in Unterwaldhausen stattfinden, um interessierte Bürgerinnen und Bürgern auch aus der Gemeinde Guggenhausen, entsprechend zu informieren und ihre Fragen zu beantworten.

Gemeindegewandlung am Sonntag, den 28. September
die Gemeinde und unsere nähere Umgebung besser kennen zu lernen, das ist die Idee, die hinter der alljährlichen Gemeindegewandlung steht. Wir haben uns in den letzten Jahren unsere Wasserversorgung, die Abwasserentsorgung, die Waldbewirtschaftung rund um die Gemeinden Guggenhausen und Unterwaldhausen angesehen. Dieses Jahr werden wir mit einer Führung im Pfrunger/Burgweiler Ried einen landschaftsbestimmenden Teil unserer näheren Heimat genauer kennenlernen, werden etwas zur Entstehung unserer Landschaft erfahren und das auch direkt sehen können. Zur Erkundungswandlung treffen wir uns um 11.00 Uhr am

Naturschutzzentrum in Wilhelmsdorf, fahren nach einer Einführung und einem Handvesper dort weiter zum Aussichtsturm nach Ostrach und sehen uns dort mit unserer Führerin Brigitte Holz die Riedbewirtschaftung genauer an. Gegen 15.30 Uhr sind wir im Hofcafe Härle in Laubbach angemeldet, wo wir bei Kaffee und Kuchen die Wanderung beschließen werden.

Bürgermeisteramt

Vereinsnachrichten

Seniorenkreis Ebenweiler, Fleischwangen, Guggenhausen und Unterwaldhausen

Liebe Senioren und Seniorinnen,

unser nächstes Treffen findet am Mittwoch, den 8 Oktober ab 14:00 Uhr im Gasthaus Adler in Ebenweiler statt. Näheres unter Ebenweiler.

Sportgruppe „Toni“

Ab Donnerstag, den 2. Oktober ab 10.15 Uhr heißt es im Dorfgemeinschaftshaus in Unterwaldhausen wieder „Mach mit, bleib fit“. Toni Uhl hat ihr Winterprogramm zusammengestellt und jede/ jeder bekommt seine passende Dosis an Bewegung. Neueinsteiger/ innen sind herzlich willkommen.